

## > FORMATION

# EN ROUTE VERS LA CITÉ DES MÉTIERS !

Même si la Cité des Métiers est déjà une réalité grâce à différentes actions mises en place en faveur des étudiants (visites d'entreprises, ateliers de découvertes des métiers, applications numériques interactives,...), il manquait encore un budget de 13 millions d'euros à ce projet majeur pour être définitivement mis sur les rails. Début octobre, ses responsables annonçaient la bonne nouvelle : ces fonds ont été dégagés par la Wallonie (3,5 millions) et la Fédération Wallonie Bruxelles (13,5 millions). Cinq ans après la naissance du projet, un échéancier a pu être déterminé.

*La Cité des métiers est un projet novateur qui va au-delà des clivages traditionnels, explique Philippe Charlier, Président de l'asbl La Cité des Métiers. Il s'agit du tout premier regroupement des métiers de l'industrie et de la construction. C'est un véritable réseau d'écoles ! En effet, dès 2022, si tous les délais sont respectés, la Cité des Métiers constituera le premier centre d'excellence*

d'orientation, d'enseignement, de formation et de découverte des métiers multi-opérateurs et multipublics de Wallonie.

La Cité des Métiers permettra au citoyen, en une structure unique, de s'informer en bénéficiant d'un accompagnement, de conseils et d'informations, de découvrir en testant un métier, d'entrer dans une entreprise et de vivre des expériences scientifiques, ludiques et créatives mais aussi de se former dans plus de cent métiers techniques, technologiques et scientifiques et d'apprendre sur un campus innovant proposant une vaste offre de formations d'enseignement secondaire, supérieur (hautes écoles et université) mais aussi en alternance.

La CDMC prendra ses quartiers sur le site des Aumôniers du Travail ainsi que sur le plateau de l'Université du Travail de Charleroi et sera divisée en deux espaces, sur une superficie totale de près de 55.000 m<sup>2</sup>, situé au milieu

du futur campus « sciences, arts et métiers », le site 1 regroupera, sur environ 45.000 mètres carrés, une vaste offre de service.

Tout d'abord, on aura un guichet unique en orientation, information et conseil sur les métiers. Un parcours de formation sera proposé par les forces vives du Carrefour Emploi Formation Orientation de Charleroi auxquelles viendront s'ajouter l'Université Ouverte, l'Enseignement obligatoire ainsi qu'une offre de service ponctuelle assurée par le Forem Coriseit, les fonds sectoriels et les centres psycho médico sociaux.

On y trouvera aussi le centre d'enseignement des métiers inter-réseaux (UT/ATC/WBE) de l'industrie et de la construction, un centre de formation du Forem pour les métiers de bureau et de services, le centre de Culture Scientifique de l'ULB, le Forem, l'IFAPME et le centre de technologie avancée en mécanique appliquée, hydraulique et pneumatique.

En face de l'arrêt de métro Samaritaine, sur l'espace actuel du collège des Aumôniers du Travail de Charleroi, le site 2 - sur près de 10.000 m<sup>2</sup> - accueillera la deuxième aile du centre d'enseignement des métiers inter-réseaux de l'industrie et de la construction ainsi que le centre de technologie avancée en immotique et domotique.

Concrètement, après la validation de l'avant-projet définitif, la demande de permis devrait être introduite début janvier 2018 avec une réponse attendue pour juin. Le marché de rénovation des bâtiments sera attribué en 2019. La durée des travaux est estimée à 3 ans, ce qui conduirait à une inauguration en 2022.

La Cité des Métiers de Charleroi accueillera alors 3.000 élèves, 800 formateurs, professeurs, conseillers et membres du personnel administratif. Annuellement, on estime que les activités de la Cité des Métiers draineront 150.000 visiteurs par an.

